
 

  

           

 西地区の皆様におかれましては、日頃より地域の活動にご理解とご協力を頂きまして心より感謝

申し上げます。 

さて、令和４年度も、年度初めからコロナ禍が続いており、年間の活動(行事)も引き続き制約を受

ける中で行われました。主な行事を追って振り返りますと、４月コミュニティ・スクールへの取組

が市より承認され、活動が始まりました。続いて、5 月に予定されていました当自治協の総会は中

止され、総会代行としての理事会が開催されました。７月には市長との市政懇談会が開催され、①

西地区の活性化のための立神広場整備と金比良小と光海中の施設一体型の義務教育学校への統合に

伴う学校跡地利用を関連させること ②地域にある放置された空地の雑草処理について、の 2点に

ついて意見交換と要望をしました。9月の(運動会を変えての)スポーツ大会、11月のコミセンまつ

り等はコロナの波に飲み込まれ中止となりましたが、11月の交流事業(夢を語ろう)、12月のきら

きらフェスティバル、1 月の鬼火だき、１月末の実験的開催の子ども食堂と続きました。そして２

月には、「コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進に係る文部科学大臣表彰」を受

けました。佐世保市の第 1号でした。これは、小中学校の先生方、保護者、地域の皆様の力による

ものと感謝申し上げます。 

 新年度には、コロナ禍も終息に向かうよう祈り、地域はもとより学校との連携も含め取組みを進

めて参りたいと思っています。皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

西地区自治協議会だより 
第１6号 令和 5 年３月 編集・発行/西地区自治協議会 

～令和 4 年度を振り返って～  西地区自治協議会 会長 中倉 孝行 

 

子ども食堂体験会開催 

 高齢者の孤立や子育て世代の相談の場などの

地域課題の解決のために地域交流の場を作ろう

と実験的に 1 月 27 日に子ども食堂を開催しま

した。それまでに西地区自治協理事会では実践

家の数山さんや企業、市の推進課に話を聞きな

がら子ども食堂について勉強会を重ねてきまし

た。当日は大学生や地域の方々が子どもたちの

勉強や遊びの相手をしてくれ、105人ものたく

さんの方々の参加がありました。食を通して、子

どもたちと地域との和気あいあいの様子が見ら

れ、地域交流の場を望む意見がたくさん出され

ました。今後の子ども食堂についても前向きに

取り組んでいきたいと考えています。 

 たくさんのご参加とご協力ありがとうござい

ました。 
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＊地域子育て部会＊  部長 小川信枝 

 夢を語ろうでは、子どもたちの声をじっくり聞

くことが出来て元気と刺激を沢山もらいました。

ご協力くださった皆様に心より感謝します。あり

がとうございました。 

 

＊地域福祉部会＊  部長 岩村忠司 

 毎年、恒例の鬼火だきを 1 月 8 日(日)金

比良小学校の運動場で開催。当日は 160名

の参加があり盛り上がりました。 

沢山の、ご協力ありがとう 

ございました。 

＊総務部会＊    部長 重富和夫 

総務部担当の視察研修及びコミセンまつ

りは別途準備会で再三検討しましたが今年

も残念ながらコロナ感染状況により中止と

しました。新年度こそまた地域全体で改善

しながら取り込んでいけるように努力しま

しょう。ご協力ありがとうございました。 

 

＊地域安全部会＊   部長 濱崎和義 

 本年度は 2 か月に 1 回、県市道の防犯防災

パトロールと不法投棄のペットボトルや空き

缶などの収集を行い環境美化にも取組みまし

た。結果は西山手上部線の路側帯白線、路面標

示が改善されました。次年度も西地区 14町が

安全、安心、快適に暮らせる様にまちづくりに

部員一同活動していきたいと思っています。 

 ＊地域支援部会＊   部長 蒲原清美 

 未来塾受講の生徒さんは、学習に意欲的だっ

た。きらきらフェスティバルのイルミネーショ

ンは、地域の方々との絆のひとつになったので

はと感じました。リース作りは、親子で楽しい

時間が作れたと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金比良小と光海中は平成 29 年度から小中一貫型小中学校とし

て地域と連携した活動をしていましたが、令和 4 年度からコミ

ュニティ・スクールとなり、地域の方々が学校の要請に応じて講

師となり授業をし、地域行事に子どもたちが参加する等さらに

連携を深めてきました。こうした活動を通して子どもたちと地

域の方々が顔見知りとなり、つながりを豊かにしています。それ

は地域としての課題解決や活性化にも繋がっていく事になりま

す。そういった一連の活動を評価され、この分野では佐世保市で

1番最初の文部科学大臣表彰を受賞しました。2月 17日(金)に

市長の表敬訪問をしましたので報告いたします。今後とも「地域

の子どもは地域で育てる」という気持ちで頑張りましょう。 

 

 

 

本年の活動を振り返って 
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